

## Palmeros de Colombia, Ecuador y Venezuela crean el FLIPA

Con una inversión inicial de US\$250.000 de los gremios palmeros de Colombia (Fedepalma), Ecuador (Ancupa) y Venezuela (Acupalma), así como del Centro Internacional de Agricultura Tropical (Ciat), el pasado 12 de marzo se firmó en Cartagena - Colombia el acta de constitución del Fondo Latinoamericano de Innovación en Palma de Aceite (Flipa).

Esta alianza en el sector palmicultor única en América Latina, involucra con sus socios iniciales a más del 55% de la producción actual de palma de aceite en Latinoamérica y espera incrementar esta proporción a más del 80% en corto plazo, con la incorporación de nuevos socios.

El Flipa es una alianza virtual, privada, sin ánimo de lucro y sin carácter corporativo ni personería jurídica propia, con autonomía e independencia de las instituciones que la conforman. La representación del Fondo estará en cabeza del Ciat, y su sede estará ubicada en el parque científico del Ciat en Palmira (Colombia).

El objetivo de esta alianza es contribuir en la búsqueda del logro de la sostenibilidad de la agroindustria de la palma de aceite en la región tropical de América Latina, realizando actividades de investigación y desarrollo, de manera que el sector palmicultor sea competitivo, rentable y eficiente bajo parámetros de protección del medio ambiente.

"El Ciat le confiere gran fortaleza a esta alianza, dada su trayectoria internacional y sus reconocidas características de independencia, neutralidad, redes internacionales y capital humano calificado", dijeron los socios fundadores del Flipa, en su reunión en Cartagena. "Con todo eso, más su completa infraestructura, este Centro puede apoyar programas o proyectos que tiendan a la solución de los problemas tecnológicos que enfrenta la agroindustria de la palma de aceite de la región".

En estas etapas iniciales del Flipa se han seleccionado, el incremento de la productividad y la protección al cultivo, como los temas de trabajo inmediato. La investigación y la divulgación



serán los dos componentes que conforman el accionar en estos temas.

También por medio del Flipa se buscará financiación internacional para las diferentes actividades que se realizan.

De acuerdo con lo previsto en el acta de constitución, los resultados obtenidos en las labores de investigación podrán ser transferidos a cualquiera de los países miembros, y por éstos a los diferentes usuarios y productores.

Al Flipa podrán vincularse las organizaciones más representativas de los palmicultores de los demás países de América Latina y sus instituciones de investigación públicas y privadas pertinentes.

El martes 29 de mayo del 2007 será la primera reunión oficial del Flipa, la cual se realizará en la sede del Ciat, en Cali, Colombia. 

### Novedades de Personal

Cenipalma presenta al gremio palmicultor las últimas novedades de personal, para que estén actualizados en cuanto a la organización y personas que laboran en el Centro.

#### Ingresaron:

Como asesores: Fernando Munévar en la división de suelos y aguas; y Gerardo Martínez en el programa de manejo integrado de plagas y enfermedades.

Como investigadores: Álvaro Hernán Numpaque, en la Zona Central dentro del programa de Suelos.

#### Se retiraron:

Adriana Sáenz Aponte, Investigadora Zona Occidental del programa de manejo integrado de plagas y enfermedades; y Carlos Fernández Botía, Investigador de Zona Central que se desempeñaba como director del programa de plantas de beneficio.